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■本报记者 章磊

各类小广告如同“牛皮癣”困扰着城市

形象。如何“根治牛皮癣”？创城期间，曹

路镇联合多方力量——机关干部清理、居

民志愿者巡查、城管人员执法，改善市容市

貌。

消除“顽疾”

在曹路镇中虹家园小区，小广告的问

题严重且由来已久。交房初期，由于物业

管理不到位以及门禁等基础设施的不完

善，楼道间的消防栓等公共区域被贴满了

小广告。

2016年，小区业委会成立，对小区硬

件进行提升，新张贴小广告的问题有所改

善。然而，由于小广告清理本身就困难，多

年累积的小广告更是一层又一层，更加大

了清理难度。要“消除顽疾”并非易事。参

与清理小广告的居民志愿者告诉记者，5
个人一起铲一部电梯里的小广告，得铲一

个上午，而且特别费劲。

为提高清理效率，小区居委集思广益，

想了不少解决办法。例如，对面积较大、比

较集中的小广告进行初步铲除，然后用颜

色相近的贴纸进行覆盖；对涂写小广告则

用喷漆进行喷涂等，基本清理了整个小区

的小广告。

前一阵，曹路镇在各居民区开展“楼道

革命”，居委工作人员、物业人员和居民志

愿者共同努力，让小区的楼道等区域焕然

一新。曹路镇机关工作人员也经常利用周

末休息时间，穿上志愿者马甲，到居村、街

道等场所助力创城，他们拿起铲刀、刷子、

清洁剂将小广告铲除干净，让曹路市容环

境有了明显改善。

防止“返潮”

处理小广告，最怕的就是“返潮”问

题。防止“返潮”，曹路镇探索了不少方式。

前段时间，曹路镇舜峰家苑小区的广

告刚清理完，没过几天，整洁的墙面又被印

上了“疏通下水道”等字样。物业通过小广

告上的电话，联系到了涂写的当事人，社区

民警对当事人进行了教育并令其清除小广

告，城管部门依法进行了处罚。

类似情况也发生在佳伟景苑小区。有

居民发现一人形迹可疑，将其扭送至派出

所，经民警询问，当事人承认是在张贴小广

告。派出所将当事人移交城管中队进行后

续处理，城管中队按照相关条例对其处以

罚款。而经过教育，当事人也认识到自己

的错误，并响应居委和物业的号召加入到

小区“铲除小广告”的志愿者队伍，“承包”

了一整栋楼的小广告清理工作。

这正是曹路尝试的一种方式：让当事

人参与小区志愿活动，感受清理小广告的

不容易，从而认识错误，不再犯错。

源头管控

除此之外，曹路镇以及相关职能部门

也在源头管控和长效管理方面采取各种手

段。

曹路镇联勤联动工作站、曹路城管中

队、派出所经常协同作战，加强日常巡查，

一旦发现非法张贴、喷涂黑广告人员，就依

法对黑广告单位进行约谈，或对黑广告上

的电话作停机处理。

不久前，曹路镇在整治黑广告过程中

发现一个长期发布张贴广告的中介平台。

相关执法部门对其进行调查处置，消除了

这个黑广告信息发布源头。

曹路镇还加强了技防举措，在各个小

区主要出入口安装车辆识别系统，加强对

非本小区的居民和车辆的信息登记。同

时，部分小区的电梯内也增加了摄像头，强

化管理，及时取证。

本报讯（记者 陈烁 通讯员 金丹）7
月 27日下午，书院镇新时代文明实践分

中心正式启动并揭牌，标志着书院镇新时

代文明实践工作迈入全域覆盖、全力推进

阶段，真正打通宣传群众、教育群众、关心

群众、服务群众的“最后一公里”。

书院镇新时代文明实践分中心设在

书院党群服务中心内，占地面积 1265平

方米，内设新时代文明讲堂、红色影院等

多个功能项目，并与家门口服务总站实现

阵地共享、功能共建、人员互补，做到资源

统筹、集成、孵化、配送。

据介绍，实践分中心以设置“2+X”阵

地、明确功能定位、盘活用好资源等三方

面为主要任务，构建全覆盖的新时代文明

实践三级阵地网络，重点围绕学习宣传理

论政策、培育践行主流价值、创新开展文

明创建、大力弘扬时代新风、丰富精神文

化生活、壮大志愿服务队伍等六方面开展

工作，全面提升书院文明程度和市民文明

素质。

当天，书院镇志愿服务“爱心银行”公

益项目也正式启动。项目将为每一名已

注册志愿者开设“爱心账户”，记录和累积

他们的公益服务时长，并且可追溯、可兑

换，成为志愿者践行公益道路上的“成长

值”，同时他们也将获得一张志愿者身份

证，一份志愿者保险和志愿服务时长记

录，还可获得积分兑换、参与优秀志愿者

集体生日等福利。

■本报记者 赵天予

小区周边的沿街商铺长久以来都是

社区治理的难题，一方面它丰富了小区周

边业态，有利于完善“15 分钟生活服务

圈”；另一方面对市容环境秩序造成影响，

容易与社区产生矛盾。在周家渡街道上

南八村，也有一条这样的商业街，经过居

商联建，大部分问题在这里都不复存在，

成为了真正的“便民生活街”。

上南八村居民区始建于上个世纪 80
年代初，是一个非常典型的老小区。在

小区公建配套规划时，便设置了一条 L
形的商业街，300 米的范围内布局了 22
家沿街商铺，为居民提供生鲜、超市、餐

饮、理发、宠物店等多种业态服务。然

而，这条商业街也对小区卫生、安全、秩

序造成影响。“商业街所在的道路是不少

居民每天进出小区的必经之路，但路上

有乱停车的、有乱晾晒的，有的商铺把商

品摆到了路面上叫卖，有的商铺把门外

的绿化带当作污水池……”居委干部表

示，商业街环境脏乱差、跨门经营、不守

门责等问题较为突出，居民对此意见颇

多。

在文明创城期间，上南八村居民区决

定使用巧劲，来啃掉这一硬骨头。在相关

职能部门加强巡逻、执法的同时，居民区

党总支启动居商联建的议事模式，“居”指

的是居委会、居民代表、业委会、物业公司

等，而“商”包括了商业街上全部 22家商

户的经营者。

这是一个居民与商户直接沟通的平

台，居民的声音可以直接、顺畅地传递给

商户，让他们愿意以优化共生环境为前

提，继续开展经营，实现商业街精细化管

理。在居民区党总支的牵头下，通过居商

联合会、联席会议、听证会、协调会等社区

自治议事模式，上南八村明确了商家的责

任与义务，并确定了居商矛盾的协商解决

机制与诉求应对渠道。

上南八村还通过共建单位出资、政府

财力补贴的形式，为商业街进行改造施

工。如今 22家商铺门头统一更新，墙面

上增加了文明宣传标语，停车区域得到规

范，商户还签署了门前三包责任书、社区

停车规范等，并参与到月度商铺检查评优

中，让这条小街真正成为居民喜爱的“便

民生活街”。

“居商联建的治理方式是周家渡街道

在探索社区治理工作方法中的一次尝

试。”周家渡街道相关负责人表示，街道将

鼓励和引导有类似情况的小区启动这一

模式，达成社区事务共商共治。

几十斤重的大南瓜很常见，可上百斤
的大南瓜您见过吗？书院镇塘北村村民刘
连官今年就种出了400多斤的巨型大南
瓜。经过测量，这个大南瓜高约75厘米，
宽约90厘米，长约80厘米，整只南瓜周长
约285厘米，即使一个成年男子也难以完
全将大南瓜两臂合围。能种出这么大的南
瓜，有十多年种南瓜经验的刘连官也很兴
奋。

据了解，刘连官从2001年开始种植南
瓜，过去以食用为主，后来从日本、美国引
进了奇艺瓜果、巨型南瓜。今年，他共种了
两亩巨型南瓜，至少可产60个大南瓜，这
种巨型南瓜不仅可以做装饰品，还可以食
用，目前市场价每斤10元，单个身价就有
4000多元，亩产效益高达十几万元。刘连
官女儿刘雪萍表示，现在他们种农产品，不
只局限于做食材，而是努力往艺术农业方
向发展。 □本报记者 郑贵勇 摄影报道

本报讯（记者 李继成）车门防夹、

360度影像、反光镜加热、胎压显示、自动

紫外线消毒……本市首批“高配”公交车

近日在454路投入运营。

高峰时段，会有乘客的背包被门夹住，

甚至是乘客的脚被夹住而驾驶员却并不知

道的情况出现，而454路的新车带有和地铁

一样的车门防夹功能，只要有异物夹在车

门中间，车门就会自动打开，驾驶员在仪表

盘上也会看到车门未关的情况。

“除了360度影像、车门防夹，新车还

有像现在的小轿车一样的胎压显示、反光

镜加热等多项功能，在配置上是比较先进

的。”上南公交六分公司行车管理员周小

勇介绍，新车还带有人脸测温功能，当乘

客投币刷卡或扫码经过正对着前门的一

块液晶屏时，可显示体温正常与否，同时

还可进行脸部识别，数据将被实时上传到

后台，必要时可进行追溯。

自疫情以来，公交车辆回场后都要派

专人进行消毒保洁，花费了大量人力和时

间，而消毒液本身也有一定的腐蚀性。新

车则实现了自动消毒。驾驶员下班离开

车辆前只需按下按钮，30秒后，车门自动

关闭，车厢前后方顶部的两个紫外线消毒

设备会自动启动，对车辆进行 30分钟的

紫外线消毒。结束后自动切断电源，无需

再由人工操作。

据了解，近期浦东公交下属其他分公

司也将陆续置换该车型到部分线路运营。

■本报记者 赵天予

暴雨之中，他不顾个人安危，跳入河

中营救落水车辆的驾驶员；疫情期间，他

用实际行动支援基层一线，发挥了一名

企业家的社会责任。近日，蓝城集团副

总裁、上海富荟房产总经理朱平波的义

举被许多花木居民所知晓，他们也为辖

区企业中能够有这样一名热心人而欣

慰。

事情发生在 7月 5日中午，朱平波与

同事驾车驶过嘉定区霜竹公路，天空中正

下着倾盆大雨，沿途车辆都小心翼翼地行

驶着，但是意外还是发生了。朱平波前方

一辆白色轿车没控制好方向，一头冲出了

公路，扎进了路边的一条河道，一瞬间河

水就淹没了引擎盖。

“我让同事赶紧打 110报警，自己没

多想什么，就跳进河里去救人。”朱平波

说。经过努力，朱平波成功救出了落水

车辆中的一名被困人员。事后，朱平波

坦言，其实他的水性并不好，但他不能眼

睁睁地看着一条生命，在自己眼前消

亡。“如果不去试试，我会愧疚一辈子的，

而能帮助到遇到危险的人，也让那一天

成为我一生中最开心的一天。”朱平波

说。

事实上，朱平波向来热心助人、乐

善好施，无论是在单位还是在社区，遇

到自己能帮得上的人，他总会伸出援

手。就在今年年初新冠肺炎疫情防控

期间，他带领公司团队购买了价值数万

元的营养品，送到花木社区基层防控一

线志愿者手中。当居委干部向他表达

谢意时，他一笑而过：“与大家在最前线

的付出相比，我做的这点事情根本算不

了什么。”

花木街道相关负责人表示，目前街

道正处于文明城区创建的决战阶段，要

将朱平波这样的凡人善举广泛宣传出

去，在社区营造更加乐于奉献、团结和谐

的氛围。

曹路镇重拳清除“牛皮癣”

多措并举治理黑广告发布源头

上南八村精细化管理社区商业街

“居商联建”让便民街容貌大变样

书院农民种出400多斤大南瓜

书院新时代文明实践分中心成立

首批“高配”公交车在454路投运

乘客刷刷脸 体温便知晓

企业家勇救落水司机
花木街道：凡人善举成为创城榜样

凡人歌

居民志愿者巡查市容。 □曹路镇 供图

浦东推进退役军人工作再上新台阶
（上接1版）
杭迎伟强调，要围绕筑基增效，全力

以赴完成各项目标任务。要强化领导、

帮扶关爱，切实把退役军人工作统起来；

要落实落细、精准有效，切实把退役军人

服务强起来；要压实责任、守牢底线，切

实把退役军人矛盾降下来。

浦东新区区委副书记、纪委书记、监

察委主任单少军，浦东新区区委常委、政

法委书记李泽龙，浦东新区区委常委、人

武部政委金辉出席会议。浦东新区副区

长吕雪城主持会议。

会上，区退役军人事务局局长、区退

役军人事务工作领导小组办公室常务副

主任周小平作了浦东新区退役军人事务

工作领导小组工作报告，并通报了 2020
年度浦东新区“最美退役军人”评选、宣传

活动开展情况。


